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COMMUNE DE FONTANÈS - COMMUNIQUÉ DE PRESSE 
Saint-Etienne Métropole : la fibre n’est toujours pas totalement déployée, 

Orange se moque des territoires 
Avec la complicité de l’état et la complaisance de la métropole (au moins jusqu’à mi 2022), la société Orange se 
moque des élus mais surtout des habitants de Fontanès comme des autres communes de la métropole. 

Quelques explications de contexte : 
2011 : ouverture aux sociétés privées (Orange, SFR, Bouygues…) des zones AMII (Appel à Manifestation 
d’Intention d’Investissement). Pour la Loire, Orange obtient le déploiement sur 43 communes de Saint-Etienne 
Métropole, et 5 communes du Roannais (zone AMII). L’engagement pris par Orange est de terminer le 
déploiement avant fin 2020. Les autres communes de la Loire, environ 270, confient via les EPCI (communautés 
de communes et d’agglomérations) au SIEL (Syndicat Intercommunal des Energies de la Loire) le déploiement du 
très haut débit. 
2014-2015 : Orange débute le déploiement dans les zones AMII qui sont les plus denses en population, donc les 
plus rentables. Les autres communes sont moins denses en population donc moins rentables, le territoire est 
grand et les réseaux sont longs et difficiles à déployer. Le SIEL débute également son déploiement. 
2017 : l’ARCEP (Autorité de Régulation des Communications Electroniques et des Postes) alerte que la vitesse de 
déploiement de la société Orange ne permettra pas de tenir les délais. Orange réaffirme le délai de fin 2020.  
2020 : suite au Covid (il a bon dos le Covid !), Orange obtient un délai supplémentaire de 2 ans, soit une fin de 
déploiement reportée à fin 2022.  
2020 : le SIEL a terminé son déploiement. L’ensemble du département de la Loire est fibré, sauf bien évidement 
les communes déployées par « Orange ». 
Février 2023 : il manque encore environ 32 000 locaux à raccorder à la fibre sur les 43 communes de SEM. Pour 
Fontanès, ce sont environ 90 locaux (habitations et entreprises) qui ne sont toujours pas éligibles à la fibre sur 
un total de 320. Depuis plusieurs mois, Orange freine le déploiement afin de faire pression sur l’état pour obtenir 
une rallonge financière... C’est un scandale. Nos concitoyens sont pris en otages, et les élus sont méprisés. 
Après plus de 10 ans, bon nombre de français, principalement en zones péri-urbaine et rurale, n’ont toujours pas 
accès au très haut débit. Une fois de plus, l’Etat, par son incapacité à tenir tête aux entreprises privées (ou sa 
complicité), et par son incapacité à rédiger des contrats et les faire respecter, privatise les bénéfices et collectivise 
les pertes. En conclusion de la dernière réunion du 23 janvier avec SEM, Orange ne prend aucun engagement sur 
la fin du déploiement ! Le scandale continue… En 2023, certains de nos habitants n’ont même pas l’ADSL, et 
personne n’arrive à sanctionner Orange ! Pire, c’est Orange qui attaque l’ARCEP en justice ! Nous vivons dans un 
monde d’incohérences, où l’équité entre territoires n’est pas à l’ordre du jour. 
 
Contact : Michel GANDILHON, maire de Fontanès. 
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